## **ALDO ARIEL RÍOS SERRANO**



Economista y Banquero, actualmente director de Estrategia y Transformación en la Superintendencia de Banco de Panamá. Cuento con más de 25 años de experiencia en reconocidas empresas de los sectores financiero y tecnológico, gremialista, socio del Colegio de Economistas de Panamá, Asociación de Profesionales de Alianzas Estratégicas en Estados Unidos (ASAP por sus siglas en inglés), socio activo

del IGCP donde he participado activamente del Comité Congreso siendo el presidente del Comité organizador del Congreso de Gobierno Corporativo 2024, socio activo de la APEDE, siendo actualmente presidente de la Comisión de Relaciones con los Socios y Enlace Nacional, así como secretario de la Comisión organizadora de la CADE 2025, así como múltiples otras posiciones relevantes en la comisión de Turismo.

Licenciado en Economía, post grado en Economía Monetaria y Bancaria, maestría en Mercados Financieros Internacionales, Diplomado en Negocios Sostenibles & ESG, en Administración y gestión de empresas, certificado en negociación de Scotwork. Líder colaborativo, formador y constructor de equipos de alto rendimiento, ha sido responsable de llevar adelante estrategias en diferentes organizaciones, ya sea relacionadas a ventas, marketing, banca, finanzas, transformación y desarrollo del valor de marca, lanzamientos de nuevos modelos de negocio e innovación en diferentes industrias y mercados.

#### **JORGE LUIS REAL**



Vicepresidente Ejecutivo de Legal y Secretario de Bladex desde 2014. Además de velar por los asuntos jurídicos, como Secretario, ha estado al frente de lo relacionado con el Gobierno Corporativo del Banco, siguiendo las normas aplicables a Bladex, como entidad listada en la Bolsa de Valores de Nueva York, con una Agencia en Nueva York y oficinas de representación en cinco países de Latinoamérica, incluyendo iniciativas

relacionadas con los temas de Sostenibilidad (ASG).

De 2010 a 2014, fue Coordinador de Asuntos Jurídicos Latinoamericanos de BNP Paribas, Nueva York, Responsable del Departamento Jurídico de BNP Paribas, Panamá de 2005 a 2010. Fue Responsable del Departamento Legal y Secretario de BBVA Panamá del 2000 al 2005.

Es Abogado desde 1998, con una licenciatura en Derecho y Ciencias Políticas de la USMA y una maestría en Derecho Comercial y Corporativo de Université Panthéon-Assas (París II) en Francia.

En su vida gremial, en la actualidad, es Director del Instituto de Gobierno Corporativo - Panamá (IGCP), miembro de la Comisión de Asuntos Jurídicos de la Asociación Bancaria de Panamá y es Asociado Certificado en la Prevención de Lavado de Activos (AMLCA) de la Asociación Internacional de Banqueros de Florida (FIBA). También participa como representante de Bladex ante la Asociación de Secretarios Corporativos de Latinoamérica (ASCLA) y del *Society for Corporate Governance* de Estados Unidos.

Ha sido reconocido por la Revista GC Powerlist Centroamérica dentro de los abogados *in-house* más destacados de la Región en 2016, 2023, 2024 y 2025.

#### **MARISOL SIERRA**



Consultora, experta en Gobierno Corporativo, Asesora a Juntas directivas y sus comités, Perito Actualmente directora Independiente BPR Bank. 40 años en el sector financiero. 4 años en la Superintendencia de Bancos, Ex directora de Prevención de Operaciones Ilícitas. Participó en el comité de Notables, encargados de la Actualización de las Guías de Gobierno Corporativo del IGC Panamá, cuenta con, INCAE y Especialista en

Gobierno Corporativo por The Organización of Risk Management Certificación, London, UK.

Participante en la formulación de importantes leyes de Panamá relacionadas a la Prevención de Blanqueo de Capitales. Preparada ante GAFISUD como evaluadora de país. Sólido conocimientos en Operaciones, Comercio Exterior, Riesgo, Contabilidad y Corresponsalía Bancaria, tanto en bancos locales como internacionales, Superintendencia de Bancos de Panamá.

Actual vicepresidente de la Junta directiva del Instituto de Gobierno Corporativo, Miembro de Asociación de directoras de Panamá, Miembro de Apede, Asesora del comité de oficiales de cumplimiento de la Asociación Bancaria de Panamá, miembro de Asocupa y World Compliance Association y miembro de Businesswomen Leader´s de la Embajada de Estados Unidos en Panamá.

Cuenta con un MBA de Nova Southeastern University FLA, USA, Licenciada en Banca y Finanzas UIP Panamá diversos. Seminarios en la Universidad de Miami, en Suiza, en Italia, Nueva York, y en el Comando Sur, Miami, entre muchos. Dos certificaciones en Gobierno Corporativo.

Reconocida Expositora local e Internacional.

# **MARELVYS HINCAPIÉ**



Senior Manager de Asesoría en KPMG Panamá. Facilitadora internacional en temas de Gobierno Corporativo, Riesgo, cumplimiento regulatorio y auditoría interna. Ha liderado proyectos de implementación y fortalecimiento de áreas de control organizacional, experiencia en evaluación de riesgo, ESG, outsourcing y co-sourcing de auditoría interna en industrias del sector financiero y comercial. Tiene experiencia en proyectos SOX,

Auditoría Interna y Gobierno Corporativo en entidades a nivel local como regional. Ha implementado procesos de cumplimiento regulatorio en el sector financiero y no financiero, así como evaluación de brechas y acompañamiento en la implementación de planes de acción.

Cuenta con más de 20 años en consultorías en Panamá, República Dominicana y Centro América en KPMG y otras big4, gestionando proyectos, atención de clientes y coordinando equipos multidisplinarios. Ha sido parte de la junta directiva del IIA de Panamá y miembro del Instituto de Gobierno Corporativo en Panamá Educación: Máster en Evaluación y Formulación de Proyectos, Postgrado en Docencia Superior Ingeniería en Sistemas, Certificación en FIBA Anti-Money, Laundering Certified Associate —AMLCA. Certificación en COSO IIA, Certificación AIRM — Risk Management Alarys, Certificación - ISO 37001. Programas Antisoborno. Diplomado en Auditoría interna basada en Riesgo. Diplomado en Gestión de riesgos de Blanqueo de Capitales. Diplomado de ambientes virtuales tecnológicos. Años de experiencia 24.

# MAYRA R. RODRÍGUEZ Q.



Doctoranda en Ciencias Económicas y Empresariales en San Pablo CEU de Madrid España, Abogada y Contador Público Autorizado, con diversas Maestrías en Administración de Empresas y especializaciones en prevención de delitos financieros entre ellos el blanqueo de capitales, Gobierno Corporativo y en Negocios Sostenibles con énfasis en ESG.

Asesora jurídica en la firma FIDES CONSULTING, INC., especializada en derecho comercial, civil y derecho corporativo. Es consultora en el sector financiero, especialista en regulaciones bancarias, Gobierno Corporativo, Fideicomisos y en Prevención de delitos financieros.

Ha liderado evaluaciones y capacitaciones de Gobierno Corporativo y Juntas Directivas para el sector privado y empresarial con resultados positivos en cuanto al cumplimiento del marco regulatorio. Ha integrado mesas de discusiones sobre regulaciones y proyectos de leyes de relevancia en el ámbito bancario, penal, prevención de blanqueo de capitales de la República de Panamá.

Ha laborado por más de 20 años en el sector privado y financiero, fue Gerente en la Dirección Jurídica de la Superintendencia de Bancos de Panamá.

Expositora invitada en Congresos, Seminarios y Foros a nivel nacional e internacional para presentar temas Regulatorios, Riesgos, Blanqueo de Capitales y de Gobierno Corporativo.

### **MICHELLE DIMAS**



Abogada. Ha formado parte del staff de importantes firmas de Abogados, siendo líder en Asuntos Litigiosos (Civiles, Comerciales, Administrativos y Arbitraje). Con experiencia en el sector bancario, donde ejerció como Abogada in-house, consolidando un profundo entendimiento de las dinámicas financieras y regulatorias.

Actualmente funge como Directora Ejecutiva de Bufete de Abogados Ucadi en donde brinda Asesoría Corporativa a empresas que ejercer sus actividades en Panamá y aquellas que buscan establecerse en Panamá.

### **TEMÍSTOCLES ROSAS**



Actualmente es Socio Director de la Firma Consulting Plus, CEO de Litebar Capital, Director de Grupo Mundial. Director de Grupo Inmobiliario Alfa y Director del Grupo CONTINAUTOS.

Ha ejercido los cargos públicos de Jefe del Departamento de Normas de Auditoria en la Contraloría, Viceministro de Comercio e Industrias, Director del INADEH y Vicepresidente de Administración y Finanzas del Aeropuerto Internacional de Tocumen. Fue Director Tesorero

del Banco Panameño de la Vivienda.

Presidente del Consejo Nacional de la Empresa Privada (CONEP) en 2024, Presidente de la Asociación Panameña de Ejecutivos de Empresa (APEDE) en el periodo 2022 - 2023. Presidente del Consejo Directivo del Instituto Técnico Superior Especializado (ITSE). Vicepresidente de SUMARSE, la Organización de Responsabilidad Social Empresarial de Panamá, Presidente de la Red Forum Empresa y Tesorero del Instituto Panameño de Gobierno Corporativo del cual es Fundador. Fue Presidente de la Comisión Nacional Pro-Valores Cívicos y Morales de los Clubes Cívicos en el periodo (2012-2014) y Comisionado Principal del Consejo Nacional de la Concertación para el Desarrollo de Panamá en el mismo periodo.

Egresado de la USMA en Finanzas, Contabilidad y Banca. Posee una Maestría en Administración de Empresas con énfasis en Mercadeo de la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología (ULACIT) y una Maestría en Gestión de Riesgos y Compliance de ADEN. Tiene un Post Grado en Auditoria de la American University de Washington, D.C. y un Post Grado en Ética y Gobierno Corporativo de Georgetown University.